

平成29年度

## 横浜市立森の台小学校



# 学校だより

~自分大好き 友だち大好き 共に学ぶ子 実践する子~  
<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/morinodai>

平成29年6月30日

第4号

7月号



### 森の台小のよさ（社会参画意識）

学校長 酒井 浩明

**の台小学校入口交差点、交差点から寺山町方面の校地端までの街路樹並に、マリーゴールドとポーチュラカを植えました。**



<公園門のヤマモモの実>

水やりは、保護者のサポート72名が行ってくださっています。

今後2年生は、花がらを摘んだり、草取りしたりする活動にもかかわり、社会参画意識の芽が育てられればと思っています。

**3つめは、土曜参観後の5校時、5・6年生の交流委員会の子どもたちが、中山中学校区学校家庭地域連携事業の「地区懇談会」に参加しました。**

今年のテーマは、「すてきいっぱい なかやまの街」～この街の自慢を 広げよう 深めよう～でした。自治会長他を助言者として、4校の児童・生徒が話し合い、地域理解を深め、まちを大切に思いかわる心を育てるきっかけを得ました。朝会で、他の児童に報告がされます。

#### 【6月に見つけた子どもの1コマ】

箱を持って登校する子。カイコを持ち帰り、世話をしている3年生の子どもたちです。大きくなったり幼虫や、繭をつくっている様子を見せてもらうと、しっかりと世話をしたからこそその、ちょっぴり自慢げな笑顔も見せてくれました。

## 7月の行事予定

日	曜日	児童活動・行事
1	土	社会を明るくする運動 (中山自治会館 13:00~)
2	日	
3	月	朝会
4	火	不審者対応訓練(2校時) 個人面談①(午前授業)
5	水	まちとともに歩む学校づくり懇談会 個人面談②(午前授業)
6	木	個人面談③(午前授業)
7	金	個人面談④(午前授業)
8	土	
9	日	
10	月	個人面談⑤(午前授業) 学校カウンセラー(AM)
11	火	6年大掃除
12	水	集会(3・5年ペア) 代表委員会 4年水道出前教室
13	木	個人面談予備日(午前授業)
14	金	6年日光修学旅行①(樹林) 給食試食会
15	土	6年日光修学旅行②(風和里)
16	日	6年日光修学旅行③
17	月	海の日
18	火	6年代休 大掃除 学校カウンセラー(PM)
19	水	6年代休 午前授業 給食終了
20	木	朝会 午前授業
21	金	夏季休業開始 PTA夏休み水やり活動
22	土	
23	日	
24	月	特別水泳教室 (B・3年) PTA夏休み水やり活動
25	火	(B・3年・1年、8組)
26	水	(B・A・2年)
27	木	(B・A・1年、8組) 夢みどりリーダー会議ブロック会 中山小
28	金	(B・A・2年) PTA夏休み水やり活動 上山町盆踊り
29	土	中山商店街・上山町盆踊り
30	日	中山商店街盆踊り
31	月	区水泳大会(会場:森の台小学校) 予備日:8月1日(火)



## お知らせ・お願い



### ★ 職員紹介(少人数指導・理科支援・外国語講師)

4年算数の少人数指導では、最賀光彦先生が授業を行っています。理科支援員は、今年度も山田江里子先生が高学年を中心に理科授業の準備・支援を行っています。

外国語活動では、外国語講師としてグレイス先生、国際理解教室は、オランダ出身のボスマン先生が担当しています。

### ★ 個人・三者面談

各担任よりお知らせいたしましたが、夏季休業を迎えるにあたり、個人面談を実施します。4~6年は児童・保護者・担任の三者面談となります。

暑い時期ではありますが、よろしくお願ひします。個人面談の日は13:40頃下校予定です。

### ★ 学校カウンセラー

今月の学校カウンセラー来校日は、

10日(月) AM

18日(火) PM です。

ご相談のある方は、事前に副校長または児童支援専任 田後晴美までご連絡ください。

TEL (931)-2047

### ★ 学校閉庁日について

夏季休業中の8月3日(木)から16日(水)までは、学校閉庁日として日直を置かない休業日といたします。

連絡等は、8月17日(木)以降にお願いいたします。

### ★ 夏休みあけの主な行事予定

8月28日(月) 朝会 授業開始

30日(水)まで午前授業

31日(木) 給食開始

防災総合訓練(2・5校時)

引き取り訓練あり

\*詳しくは、後日お知らせします。

# 1年生

## がっこうたんけんふりかえりより



じむしつに5にんでいきました。じむしつのせんせいは、いつもべんやおりがみをみんながつかいややすいようにいろをわけていきました。子どものときはやきゅうせんしゅになりたかったそうです。

ぎじゅついんしつのせんせいにトイレのそうじのやりかたをきました。トイレのそうじのやりかたは、トイレのせっけんをしたにかけてやるそうです。びっくりしました。

たごせんせいにそうだんしつのことをきました。そうだんしつでは、いろいろなはなしをすることがわきました。がっこじゅうのみんながにこにこになれるように、そうだんしつができたことをしりました。

3

わたしは、ほけんのやもとせんせいにいんたびゅうをしました。ちょうどくやばんそうこうがいっぱいあったから、けがをしてもだいじょうぶです。わたしもほけんのせんせいになりたいとおもいました。

おんがくしつのかべにあながいていて、どうしてかなとおもいました。おんがくしつがうるさくなくなるための、ぼうおんというかべでした。とばせんせいがおしゃれてくれました。

# 2年生

## えんどうさんの畑



えんどうさんの畑にきました。畑が大きくて、やさいが多くうえてありました。えんどうさんにしつもんをしました。「ピーマンは、いつしゅうかくしますか?」と言ったら、えんどうさんは「ピーマンはだいたい120mくらいです。」と言いました。ぼくは、ほっとしました。なぜなら、もうみがなっているからです。

今日、えんどうさんの畑をたんけんしました。畑の中をたんけんするといろいろなやさいが、きらきらひかって見えました。たのしかったです。

さいごに、たまねぎをもらいました。家でサラダにしてたべてみたらふつうのたまねぎよりすごくおいしかったです。

# 3年生

## 国語「俳句を楽しもう」の学習から

「古池や カわづとびこむ 水の音」 松尾 芭蕉

しづかな古池にかかるがとびこむところをうそうしてみたら、きれいな音だなって思いました。わたしも、かかるがとびこむ音を聞いてみたいです。

ぼくがこの俳句をすきな理由は、古池にかかるがとびこんで、「ぼちゃん」とて音がすると思うからです。

「菜の花や 月は東に 日は西に」 与謝 蕪村

菜の花畑にいるような感じがし、月がのぼり始めたところと太陽がしずんでいく様子が伝わってきたのです。

「春の海 ひねもすのたり のたりかな」 与謝 蕃村

あたたかな春の日に、のたりのたりとうねっている海の眺めはきれいだなうなと思うのです。

「雪とけて 村いっぽいの 子どもかな」 小林 一茶

ぼくは、遊ぶことがすきなので、雪がとけていっぽい遊んでいる様子が気に入りました。

子どもたちが、うきうきしているところが伝わってきました。

# 4年生

## 社会科見学



警察には、地域部や刑事部、生活安全部など、色々な部があることを初めて知りました。

通信指令室にかかるくる110番は交通事故が一番多いと聞いて、びっくりしました。交通事故が起きないように、わたしも、信号をしっかりと見たり、交通ルールを守ったりして、事故が起きないようにしたいと思いました。

交通事故を防ぐために、信号の電球をLEDに変えたということを初めて知りました。LEDに変えて約15年経ちますが、まだ電球を変えなくてもよいそうで、すごいなあと、思いました。

私たちが気づかないところで、警察官の人たちは、私たちが安全に過ごせるように、見守ってくれていることを知りました。

私が神奈川県警察本部の見学で分かったことは、警察官には、それぞれの仕事をする部や課があることです。また、通信指令室には、机の上にランプがあり、緑・オレンジ・赤になっていて、ランプの色にも意味があることが分かりました。信号も、LEDに変えたそうです。警察署の仕事がたくさん分かりました。

# 5年生

## ～西湖体験学習の振り返りから～

西湖の思い出やわかったこと

カヌーを実際に体験してみると、友だちと息を合わせてこぐのがむずかしかったけれど、きちんと進んでいくつれしかったです。インターネットで見た西湖よりも広くて少しひっくりしました。実際に見たほうがきれいだということが分かりました。



西湖の最高の思い出

登山では、1700mほどになったとき、「挑戦」の気持ちを学びました。息がくるしくて、体力がなくなってきたときには、みんなと声をかけ合いました。帰りの大砂走りでは、つかれがふきとふほど楽しみました。

# 6年生

## ～全校ふれあいピクニックの振り返りから～

私が楽しかったことは、ポイントラリーです。途中で誕生日順に並ぶときに、チームワークがいいと言われてもうれしかったです。最後に集めたシールをみんなで解くのも楽しかったです。帰りは一年生が疲れてしまったので、手をつないで一緒に帰りました。これからもふれあいタイムを引っ張っていくよう頑張りたいです。

ぼくが一番楽しかったのは、お弁当タイムです。会話が増えて、話したことのない人と仲良くなりました。グループ遊びのドロケイでは、20人ほどの人から追いかけられて大変でしたが、みんなで作戦を立ててすごいなあと思いました。1年生に楽しかったといってもらえてうれしかったです。最後のふれあいピクニック最高！

## 8, 9, 10 <み



6月14日～15日に西湖宿泊体験学習に行きました。とくに楽しかったのはカヌー体験です。風が強かったけど、とても気持ちよかったです。2日目のほうとう作りでは、めんを作りました。みんなで協力して作ったので、とてもおいしかったです。